

Jumelée
avec Riom
depuis
1969

NÖRDLINGEN

Allemagne

Altitude : 428 mètres

Population : 20 122 habitants

Superficie : 68,1 km²

Densité de la population :

285 habitants par km²

Situation géographique

520 km de Berlin
144 km de Munich
890 km de Riom

Histoire

Vers -90, un camp romain avec agglomération (vicus) est attesté. Le nom de cette agglomération, disparue vers 259/260, était probablement Septemiacum. Ce nom apparaît dans la Table de Peutinger (Tabula Peutingeriana). Le Nördlingen romain est peu connu. Le peuplement alémanique s'est fait aux VI^e et VII^e siècles. Nördlingen est mentionnée pour la première fois dans un document carolingien de 898.

En 1215, Nördlingen devient une ville impériale libre. En 1219, la foire de la Pentecôte, la plus importante de la Haute-Allemagne, dure 10 jours.

En 1529, elle fait partie de la minorité protestante à la Diète d'Empire de Spire. Le protestantisme s'y développe.

Pendant la guerre de Trente Ans, Nördlingen est le lieu de deux batailles, en 1634 et 1645. La ville perd la moitié de sa population et son importance économique.

Il faudra attendre 1939 pour que la population retrouve son niveau de 1618.

Occupant une position commerciale importante, la cité a vu entre 1796 et 1800 les engagements victorieux des Français sur les Autrichiens.

Circonscription administrative

La ville de Nördlingen est située dans l'arrondissement de Donau-Ries (équivalent des départements français), du District Souabe (équivalent des régions françaises), du Land de Bavière.

Activité économique

L'industrie se caractérise par une variété d'entreprises de taille moyenne, très différentes les unes des autres :

- la fabrication de sièges pour l'automobile,
- l'industrie chimique, la fabrication d'arômes,
- la conception d'automatismes,
- l'imprimerie, les rubans adhésifs, etc.

Curiosités

Nördlingen s'inscrit dans le paysage unique du Ries né de la chute d'une météorite il y a environ 15 millions d'années.

Ancienne cité impériale, Nördlingen a gardé, avec ses murs d'enceinte qui l'ont protégée durant des siècles, un aspect médiéval presque totalement préservé. Depuis plus de 500 ans la tour « Daniel », clocher gothique de 90 mètres de haut, est incontestablement l'emblème de Nördlingen. Dominant la vieille ville historique, la tour « Daniel » surplombe l'église Saint-Georges, l'une des plus remarquables de ce type en Allemagne du sud. Un veilleur - certainement le dernier - est encore en service vingt-quatre heures sur vingt-quatre au-dessus de la tour.

Nördlingen se situe sur la Route romantique, de Würzburg à Füssen, parcours de 350 km, du Main jusqu'aux Alpes, la Franconie, la Haute-Bavière et la Souabe bavaroise. Cette route a été créée dans les années 1950, au moment de la reconstruction de l'Allemagne, dans le but d'attirer des touristes et plus particulièrement des Américains. Avec les villes médiévales le long de la Route Romantique, les autorités allemandes voulaient montrer aux vacanciers du monde entier un autre aspect, vivant et multiforme de l'Allemagne - un pays pleinement intégré dans l'histoire de l'Europe.

Au début du XXI^e siècle, le terme « Route romantique » est écrit également sur les panneaux en japonais.

Festivités

Scharlachriennen : célèbre tournoi d'équitation dont la première édition date de 1463.

La vie de la ville est rythmée par les différentes coutumes traditionnelles comme la « Stabenfest » ou encore l'historique Fête des remparts.

Spécialités culinaires

Stabenwürste ou Messwürscht : saucisses longues et fines.

Kuchle du Ries : Tarte paysanne du Ries.

